

## **Cerro Jaboncillo, sede de un poderoso señorío manteño**

Escrito por Catherine Lara

Lunes, 24 de Diciembre de 2007 15:04 - Actualizado Jueves, 17 de Septiembre de 2009 05:43

---

Descubierto como sitio arqueológico por el estadounidense Marshall Saville en 1906, se ubica cerca del pintoresco pueblo de Picoazá, Manabí. Después de Agua Blanca, habría sido la sede del señorío manteño más importante de la zona. Para Telmo López, ahí vivieron 90 000 personas por lo menos. Hoy en día, el sitio conserva las huellas de los múltiples saqueos que desfiguraron su patrimonio arqueológico, comenzando por sus famosas sillas manteñas llevadas por Saville. Si esto fuera poco, 15 canteras están actualmente siendo explotadas en las laderas del cerro. A pesar de todo, los lugareños se esfuerzan por promover una serie de iniciativas turísticas de promoción del lugar, como un servicio de visitas guiadas al cerro por ejemplo, el cual se ubica a 640m s.n.m. Trabajan actualmente con el equipo de arqueólogos que está registrando el sitio y su cultura material: ruinas, urnas funerarias, silos cavados en la tierra, pozos antiguos...

[Leer el artículo completo en \*El Comercio\*](#)